

# ※「2学期始業式 嶋田 修校長先生の話」

今日、全校の皆さんが、元気に始業式を迎えられて、とてもうれしく思います。

今年の夏休みは、37日間でした。いつものように、「太陽系の地図」で、夏休みを振り返ってみましょう。

7月21日に1学期の終業式を行い、翌日から夏休みに入りました。8月8日に秋の始まり(立秋)を迎え、今日8月28日は、2学期の始業式です。今日の地球は、春分を0°とすると約160°の位置に来ました。まだまだ暑い日が続いていますが、だんだんと日の出が遅くなり、日が沈むのが早くなって、季節の移り変わりが感じられるようになってきました。この夏休みの間に、「命の記念日」を迎えたのは、19人です。おめでとう。一つだけの命を、これからも大切にして過ごしましょう。

皆さんは、この夏休みをどんなふうに過ごしましたか。私は、ものづくりを楽しみました。 1つは、シュロの葉っぱで作る「バッタ」。もう一つは、「割り箸鉄砲」です。2学期に、 皆さんと一緒に楽しみたいと思っています。皆さんの夏休みの思い出も、あとでぜひ教えて ください。

また、三川小学校では、いろいろなところがきれいになりました。体育館の床に、ワックスを掛けて、ピカピカになりました。配膳室の天井と壁の塗り替えをしました。校庭の草刈りをして、きれいになりました。プールは水が抜かれ、47年間の役目を終えました。運動場に、理科の勉強で使う新しい百葉箱が取り付けられました。このように、暑い中、たくさんの人が、皆さんのために学校をよくしてくれました。これから感謝して使っていきましょう。さて、今日から2学期が始まります。1年のうちで1番日数の多い学期です。

9月23日は、昼と夜の長さが同じになる秋分の日、11月8日は、冬の始まりとなる「立冬」。そして、12月21日は2学期の終業式です。翌翌日のは12月22日は、昼間の長さが一番短い「立冬」を迎えます。2学期は、81日間です。

創立 150 周年を迎えた今年、三川小学校の目標、「『わたし』らしく歩む子」に向かって、皆さんは、どんな2学期にしたいですか。

2学期には、様々な学習や行事があります。

9月 28 日・29 日は6年生が、広島に修学旅行に行きます。平和について学習してきたことを生かして、さらに深く考える機会です。10月 21 日は、「150 周年 ふるさと三川 大運動会」です。友達や地域の皆さんと力いっぱい体を動かし、思い出に残る楽しい一日にしましょう。11月 29日は、「持久走記録会」です。日頃、心と体を鍛えた成果を発揮する場です。最後まで、あきらめずに、自己ベスト記録に向かって頑張ります。

そのほか、学年ごとに、様々な学習や行事があります。授業では、次の3つのことをいつでも心がけでいきましょう。

- 1つ目は、自分の考えを、言葉に表してみることです。
- 2つ目は、自分の考えを友達と比べたり、話し合ったりして、新しい考えを作り出すことです。
- 3つ目は、自分のよさに気付いて、「わたし」らしさを見つけることです。

そのことを言い表しているのではないかな、と思う言葉が、150周年のテーマソング、スカラベの「Voice」の1番の最初にありました。

## きみの声 ぼくの声 重なり合った瞬間 新しい歌が生まれる

この言葉には、「いろんな考えがあるから、おもしろい。間違いなんて、ないんだよ。 自信をもって、声に出してみよう。」というメッセージが込められている気がします。

## 目に見えない心に響き合うメロディー 命に息が吹き込まれる

この言葉には、「みんなで新しい考えを作ることで、お互いの心がつながって、わたしらしく生きることが 楽しくなるよ。」というメッセージが込められているのではないかと、私は思います。皆さんは、どう思いますか。

この歌に、勇気をもらって、楽しく「わくわく」するような2学期にしましょう。 そんな気持ちを込めて、『Voice』を最初から最後まで、みんなで歌ってみましょう。 2学期も、「わたし」らしく、学校生活を送っていけることを願っています。 これで、終業式のお話を終わります。



### 創立150周年 テーマソング『VOICE』

▶ 目に見えない心に 響き合うメロディー 命に 息が吹き込まれる

#### メッセージ

みんなで 新しい考えを作ることで、 お互いの心がつながって、 「わたしらしく」生きることが楽しくなるよ。

### 創立150周年 テーマソング『VOICE』

♪きみの声 ぼくの声 重なり合った瞬間 新しい歌が 生まれる

### メッセージ

いろんな考えがあるから、おもしろい。 間違いなんて、ないんだよ。 自信をもって、声に出してみよう。